

el que alguno de mis corifeos pudiera llamarme reaccionario.

Será verdad que el alma existe, será verdad que el mártir de la Cruz en aras del amor que á la criatura profesa, vino á redimirla.

Diez y nueve siglos lo confirman, por más que nos esforcemos. La verdad arrojada desde la Cruz al mundo, brillará siempre en el Zenit. La Cruz será el único estandarte que en medio de tantos cataclismos quedará en pie.

Será cierto, pero el *deber* antes que todo, nos hemos empeñado en negar todas las verdades, y es preciso proseguir nuestra tarea. En todo caso, siempre habrá tiempo para arrepentirse. Que tal vez sea tarde? no, no crean esto. Como es posible que Dios, tan bueno y misericordioso no nos conceda un momento, yo soy franco, y creo que algunos de los de mis ideas piensan lo mismo; cuando nos hallamos frente á frente con nuestra conciencia sentimos cierto pavor, y si no volviésemos á contajarnos ¿quien sabe lo que haríamos?

La consagración de un Obispo.

Suntuosa verdaderamente estuvo la del Ilmo. Sr. D. Eugenio G. Guillow Obispo electo de Oaxaca que se verificó en el templo de la Profesora de esta capital el domingo 31 del próximo pasado. No hay recuerdo de igual pompa en iguales solemnidades anteriores.

Cinco Ilmos. Prelados de la Iglesia mexicana, con el consagrado, se hallaban presentes en la ceremonia. Fueron éstos el Ilmo. Sr. Arzobispo Labastida, el Ilmo. Sr. Obispo de Leon D. Tomás Barrón, el Ilmo. Sr. Mora Obispo de Puebla, el Ilmo. Sr. Moreno, Obispo in partibus y el Ilmo. Consagrado.

La orquesta fué magnífica, habiéndose distinguido en diversos trozos de las salmodias religiosas, especiales del acto, diversos cantantes.

La concurrencia fué numerosa y escogida, encontrándose allí reunidas las principales damas y caballeros de nuestra sociedad, y entre las primeras la apreciable Sra. esposa del general Presidente de la República. Vimos también al Sr. D. Ignacio Mariscal, Ministro de Relaciones Exteriores, y se nos dice estaban otros personajes políticos.

El esplendor de las ceremonias del culto católico solemnísimo en todas ocasiones, lo es más en las señaladas para imprimir el carácter episcopal á los prelados escogidos por la Santa Sede para ejercer la alta jurisdicción del episcopado sobre las almas. Y en esta vez el digno Prelado de Oaxaca se ha esmerado en darle el más grande brillo y lucidez á un acto tan solemne.

Hacemos votos fervientes porque las preces de los fieles congregados con el nuevo Ilmo. Obispo de Oaxaca en el día de su consagración, alcancen del cielo la protección divina para el feliz gobierno de la Mitra de aquella importantísima región de la República mexicana.

NOTICIAS DE INTERES GENERAL.

Un ruso ha inventado una nueva sustancia explosiva, cuya fuerza es de diez veces la de la pólvora, y que al hacer explosión no produce ruido, ni humo. Esta sustancia se llama "Silotwor."

Hasta ahora la montaña más alta del mundo era el pico del Everest, en la cordillera del Himalaya, que mide 29,000 pies de altura. Hoy se dice que la más alta de las montañas es el Monte Hércules, en Nueva Guinéa, cuya altura es de 32,786 pies.

El primer libro publicado en lengua rusa lo fué en Amsterdam por los años de 1699. Pedro el Grande concedió al impresor, por cincuenta años, el monopolio de las imprentas en Rusia.

El total de carbón producido en todo el mundo es de 400,000,000 toneladas, de cuyo total los Estados Unidos producen 106,000,000 de toneladas, Asia 6,000,000,000, Africa 200,000, Europa produce el 72 por ciento del total ó sean 295,000,000 de toneladas.

El Ministro de México en Washington cree que el nuevo tratado postal, que desde el primero de Julio próximo pasado ha comenzado á rejir entre los Estados Unidos y aquella república, producirá por lo menos \$10,000,000 anuales á ésta.

En la bahía de Arcachón, Francia, hay 15,000 acres de camas de ostras, que producen..... 3,000,000,000 de ostras al año.

Se han encontrado en las montañas de Santa Catalina, Arizona, á la altura de cerca de 10,000 pies sobre el nivel del mar, tortugas langostas, ostras, etc., en perfecto estado de petrificación.

La cantidad de arroz cosechado en los Estados Unidos el año pasado fué de cerca de 167 millones de libras, contra 153 millones en 1885, 111 millones en 1884, y 119 millones en 1883.

La existencia de oro y plata en barras que está en el Tesoro de Washington, según el último informe, alcanza á \$277,628,650, que es la mayor cantidad de estos metales que ha estado almacenado en el Tesoro á un tiempo.

Una terrible invasión de langostas ha visitado las provincias del centro de España. Es tal la cantidad de insectos que el gobierno ha mandado partidas de hombres á limpiar los rieles de los ferrocarriles. Las cosechas han sufrido considerablemente.

Los cultivadores de frutas de Florida están fabricando vino de fresas, que según dicen; de dos ó tres años están bueno como los mejores de California.

El proyecto de los franceses de fertilizar los desiertos de Africa por medio de pozos artesianos, parece que está dando resultados admirables. Un solo pozo ha puesto en estado de cultivo una extensión de 374 acres y se están construyendo dos más que se espera rieguen 7,500 acres.

El Tesorero de los Estados Unidos ha formado un cómputo en el cual aparece que la cantidad de dinero en circulación hasta el 31 de Mayo de 1887 fué de \$1,297,256,560 lo que indica un aumento de... \$58,566,545 comparado con la circulación existente el 31 de Mayo de 1886.

La deuda de todas las naciones del mundo era en 1886 de \$1,441,000,000 y en 1882 de..... £5,170,000,000.

Un cuidadoso estudio de las pérdidas ocasionadas á la agricultura en los Estados Unidos por los insectos, demuestra que cada año alcanzan á la enorme suma de \$405,000,000.

El 18 de Junio último, al Oeste de los Montes Alleghany, se hizo un experimento que ha dado los resultados más satisfactorios. El tren-correo del ferrocarril de Pennsylvania hizo su viaje en el tiempo de ley sirviéndose de petróleo crudo como combustible.

En Inglaterra se verificaron las pruebas de velocidad del torpedero "Azor," que mantuvo durante dos horas andar constante de 23 millas á 47 centímetros.

Según el último balance del Banco de España, la existencia del efectivo metálico en sus cajas ascendía para el 14 de Mayo á 301.195,141 pesetas contra 298.639,402 el 21 del mismo mes.

De estadísticas recientes tomamos este dato: Las 23,087 locomotoras que hay en los Estados Unidos mataron durante el año pasado 1,426 empleados y lastimaron 6,548.

La cosecha de trigo, por término medio, en Francia de 1876 á 1885, inclusive, ha sido de 301.096,357 fanegas. Las importaciones por término medio alcanzan á 51.096,846 fonegas.

En Virginia está disminuyendo la extensión de terreno que produce tabaco, pero la calidad de esta planta ha mejorado.

Durante el mes de Mayo próximo pasado el total de provisiones exportadas de los Estados Unidos alcanzó á \$5.584.255 contra \$6.629,386 en Mayo del año anterior.

EXTRANJERO.

ESPAÑA.

El 19 de Junio se celebró con toda solemnidad en Urbrique la consagración de la parroquia al Sacratísimo Corazón de Jesús.

Era ésta villa presa del indiferentismo, y dominaban en ella las sociedades espiritistas y otras á este tenor; hasta que hace poco más de un año, el celoso Párroco, incansable en el cumplimiento de su deber, instituyó el Apostolado de la Oración. En tan poco tiempo se cuentan cincuenta coros de mujeres y veinte de hombres, suma que por sí sola revela el prodigioso cambio operado en las ideas religiosas de aquel vecindario.

Mas de 800 personas se acercaron á la Sagrada Mesa el día de la festividad del Sagrado Corazón de Jesús, la cual se celebró con toda solemnidad, dejando gratísimos recuerdos en todos los corazones católicos.

Leemos en *El Liberal*:

"Los milagros van menudeando ahora considerablemente. A un periódico de Burgos le escriben desde Roa que el día 15 se cayó á un pozo de 30 varas de profundidad un niño de siete años llamado Amador Miravalles, y que á pesar de las dos varas de agua del pozo y de la gran laguna inmediata, á la cual arrastró el agua al pobre niño, este fué extraído ileso á las dos horas, habiéndose averiguado que este milagro se debe á que todo ese tiempo tuvo el niño agarrado un Santo Cristo que llevaba colgado al cuello, al cual pidió su salvación con fervor. Hoy dice la carta, se le llama en Roa el niño del Milagro."

Leemos en *El Imparcial*:

"El *Diario de Avisos*, de Tudela, refiere un hecho, al parecer milagroso, ocurrido el miércoles en aquella localidad."

"Dice que al llegar á determinado punto la procesión que se celebraba con motivo de la festividad de San Pedro, y al depositar el Santísimo en un altar que se había levantado en una de las calles, un pobre ciego muy conocido en aquella ciudad porque todos los días imploraba la caridad pública en la puerta de los templos, se arrojó, y puestas las manos

en cruz imploró la misericordia divina con tanto fervor que en un momento se sintió con vista.

El pobre comenzó á dar voces de que veía, y todo el público que allí estaba se enteró bien pronto de lo ocurrido, rodeando al que antes era ciego y abrumándole con preguntas y felicitaciones.

El hecho corrió en seguida por toda la ciudad.

El ex-ciego, después de dirigirse á la iglesia y de orar ante la imagen de Santa Lucía, fué á visitar á cuantas personas le habían favorecido con sus limosnas, para darles gracias y enterarles de lo que ocurría."

De los datos facilitados por la comisaria régia, la suscripción para las víctimas de los terremotos ha producido: En España, 3.006,774 y 3.448,303 en el extranjero, habiéndose distinguido por sus socorros Alemania, Portugal, México, Inglaterra, Brasil y Francia.

Se han construido 740 casas, y han sido socorridos 12,500 propietarios.

El importe total de lo gastado hasta hoy asciende á la cantidad de 5.367,877 pesetas.

Para el artillado de las baterías que defiendan la plaza y puerto de Barcelona, se han remitido á aquella capital varios cañones de hierro, entubados, sistema Ordoñez.

En breve se enviarán á Barcelona nuevas piezas de diferentes sistemas y calibres.

Exposicion de Filipinas.

El acto de la inauguración se celebró ayer tarde en el magnífico pabellón de cristal, y que si bien no terminado, estaba convenientemente dispuesto para la solemnidad.

Durante toda la tarde los indios estuvieron bogando en sus pequeñas piraguas sobre el bonito lago abierto al pie de la cascada que sostiene el pabellón real.

La inmensa mayoría de los concurrentes circulaba por el palacio central, los anejos, las casas de los igorotes, recibiendo las primeras impresiones de aquellos curiosos productos de la naturaleza y de la industria que nos envían las pueblos de aquellas apartadas tierras españolas.

El éxito principal lo obtuvieron ayer los igorotes. Desnudos casi por completo ostentaban su piel broncada y lustrosa, las pinturas de sus carnes hechas por el procedimiento tan conocido en los puertos de mar y en los presidios, y en fin, aquellos cabellos negros como el ébano, largos y recogidos en apretado moño adornado con cintas y mariscos; aquellas diademas rematadas en vistosas plumas, todo esto excitaba la curiosidad del público.

La casa de los tejidos despertó no menos curiosidad, aunque de distinto género. Causaban maravilla á todo el mundo aquellos telares para trabajar el *nipis*, cuyas imperceptibles fibras parecen escapar al dedo más delicado, cuanto más resistir el paso de la diminuta lanzadera, con pasmosa seguridad manejada por la tagala.

En resumen; la Exposición de Filipinas ha producido una impresión favorable, mereciendo elogios las instalaciones y los edificios levantados á estilo del país, que dan carácter al conjunto y gran novedad como espectáculo al recinto embellecido del antiguo Campo Grande del Retiro.

Berlin, 16 Julio.

La animosidad contra la Francia es mucho menos viva, porque durante la fiesta nacional francesa no hubo ninguna demostración anti-alemana. Los periódicos alemanes dicen que si no ha habido levantamiento popular, fué debido á las medidas extraordinarias tomadas por el gobierno y al número de tropa que cubría el camino que recorrió el Presidente para llegar á Longchamps. Esto es lo que explica, dicen ellos, el aspecto aparente de calma que ha reinado durante la fiesta.

La embajada alemana en París estaba muy bien resguardada. No habia tropas cerca del edificio, pero un destacamento de caballería, que habia permanecido en los alrededores desde la mañana hasta media noche, estaba listo para acudir á la primera señal.

Los alemanes permanecerán en actitud pacífica si en Francia se deja de perseguir á los alemanes residentes en las ciudades francesas. Pero es contraria la tendencia que parece dominar. La prensa continúa publicando los nombres y dirección de los alemanes que tienen establecimientos en Francia, y previene á los miembros de la Liga Patriótica que no tengan negocio alguno con ellos.

Le *Deutsches* pretende que gran número de pequeños empleados están á punto de ser cambiados de sus empleos cada semana, y se cree que los alemanes ocupan tal situación en Francia que siendo el año pasado 82,000 han quedado reducidos á la mitad en los seis últimos meses. El Conde de Munster, embajador de Alemania en París, va á encontrarse asediado por una multitud continua de demandas de protección, á causa de los ultrajes que se cometerán contra los alemanes. Las víctimas son los obreros que encuentran su trabajo en los centros manufactureros de Francia. Este asunto ha sido el objeto de una reclamación verbal, dirigida el miércoles último á Mr. Flourens, Ministro de Negocios Extranjeros por el Conde de Munster. El Conde ha añadido á su reclamación una hoja escrita, á la cual el ministro francés Mr. Flourens, deberá también responder por escrito.

El Conde de Munster ha llamado también la atención del Ministro, sobre la costumbre tomada por la prensa de denunciar á los alemanes [dando sus nombres] que no tienen relación con la política, sino que viven en Francia como simples particulares, y contra los cuales se excita al pueblo continuamente.

Ha sido también interrogado Mr. Flourens por el Conde de Munster, si el gobierno francés era impotente para castigar al órgano de Boulanger. La Defensa Nacional, ha declarado, que los funcionarios alemanes en Francia eran todos espías, que la embajada alemana era el punto de reunión de todos, y que el mismo Conde de Munster en persona era el Director de todos ellos.

Mr. Flourens ha prometido verbalmente intervenir y pasar de toda la autoridad del Gobierno, para impedir la continuación de las voces que se habían levantado contra los alemanes. Después que el Conde de Munster ha hecho estas reclamaciones contra los malos tratamientos que se inferen á sus compatriotas, los consulados de Alemania en Burdeos y en Rouen, anuncian que los alemanes han sido atacados en las calles de estas dos ciudades, y el cónsul de Burdeos se queja de que hasta los vidrios de su casa habían sido rotos.

La *Gazette de la Croix* El *Tageblatt* La *Gazette de l'Allemagne* y La *Gazette de Cologne*, dicen, que la situación es intolerable, y que es absolutamente necesario que el Gobierno francés intervenga resueltamente para impedir que se insulte á los alemanes.

El Conde de Munster dará á Mr. Flourens el tiempo necesario para que pueda dar una contestación categórica á las reclamaciones de Alemania. El príncipe de Bisnarek está muy decidido á exigir del Gobierno francés que se conceda una protección eficaz á los alemanes residentes en Francia.

La *Gaceta Oficial* de Alsacia Lorena, publica un edicto anunciando que el uso de la lengua francesa sea suprimido en los negocios judiciales á fines de este año. El edicto declara, también, que el uso del francés en los documentos judiciales será suprimido á fines del año 1888. Este edicto se aplica también á los tribunales de comercio.

EL PROYECTO DE MOVILIZACION.

Paris, 6 Julio.

Un ejército que no ha sido experimentado no es más que un ejército supuesto, decía Mr. Auguste Bacquerie, al fin de un importante artículo sobre la movilización. El redactor en jefe del *Rappel* demuestra, de autenano, que las reservas diseminadas sobre los diversos puntos del territorio no pueden ser eficazmente utilizadas en el momento preciso si no se ha asegurado el medio de reunir las cuando se quiera.

Hay tiempo de experimentar todavía, añade M. Bacquerie, porque los mismos adversarios del general Boulanger han aplaudido su proyecto de movilización.

Cuando el general Boulanger ha dejado de ser Ministro de la Guerra, los adversarios de su sucesor han dicho que el proyecto de movilización habia de seguir al Ministro en su retirada. Ellos olvidaban que desde 1880 el general Ferron, entonces subteniente de Estado Mayor, habia sido el primero en pedir que se movilizara.

En este artículo es preciso señalar principalmente los párrafos siguientes, que exponen con claridad la situación:

"El general Boulanger ponía en movimiento un cuerpo de ejército completo de infantería, caballería, material, municiones y víveres; de todas partes las reservas llegarían á los puntos de embarque, en donde el día fijado los carros estarían listos para llevarlos al lugar del combate. El general Ferron los embarca y los deja en puntos determinados, quiere hacer una experiencia completa, hace hasta el fin la repetición de lo que habria que hacer si fuese declarada la guerra.

No se puede aprobar más que lo que el general Ferron añade al proyecto del general Boulanger. Sin la concentración, la movilización no sería completa.

Nosotros deseamos más que nadie que no se tire el dinero del país, porque dado el estado de los negocios, un sueldo mal gastado es una falta reprehensible, pero hay estipendios que no son solamente necesarios sino que son verdaderas economías. Ensayar la movilización y la concentración, experimentar la maniobra del nuevo organismo militar, corregir las imperfecciones que puede tener, y asegurarse de si se halla en estado de resistir una agresión, es dar al soldado la confianza que es la mitad de la victoria. Y nosotros sabemos la que cuesta la derrota.

Puede ser desagradable pagar ocho millones para estar listo y es menos caro pagar cinco mil por no estarlo.

Los hombres de buena fé y de patriotismo sincero, son de la misma opinión respecto de esto, cualesquiera que sean sus tendencias políticas.

Esto es lo que leemos en *El Sol*, órgano orleanista:

"Ciertos diarios hacen ver que estos gastos son crecidos. Este inconveniente no nos parece que debe tenerse en consideración cuando se previenen las ventajas que tendría la ejecución del proyecto."

Hé aquí lo que dice *L'Autorité*, diario de Mr. Paul de Cassagnac:

"Yo no puedo creer que se escatimarán sobre esos 8 millones que pueden y deben permitirse á la Francia dormir tranquila y esperar con el corazón firme y la cabeza levantada las tremendas eventualidades que puedan producirse."

BARCELONA.

Exposicion Universal.—Abril 1888.

Una de las primeras ciudades españolas, la que por su posición geográfica y los precedentes de su historia guarda en sagrado depósito los nobilísimos títulos de la actividad y el progreso nacionales, concibió la idea, ya hoy transformada en realidad, de congregarse en su seno á universal certamen, las manifestaciones potentes del trabajo y de la inteligencia de todas las naciones cultas, queriendo de este modo unir el nombre de España al de aquellos Estados que, en el antiguo y nuevo continente, han abierto saludable plenario al genio y á las nobles luchas de la Paz y de la Civilización.

La España, que desde su gloriosa reconquista hasta la defensa de su nacional independencia, dió